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enquanto muitas nações europeias contabilizam 
menos de 20 mortes.
  Para tanto, diferenças dessa natureza talvez 

expliquem por que as câmeras tiveram sucesso no 
Brasil, como mostram os primeiros dados. Entre 
2021 e 2022, as mortes relacionadas às forças de 
segurança caíram 26% em São Paulo e 37% em 
Santa Catarina, estados que implantaram a 
tecnologia. Nos batalhões paulistas que passaram a 
usá-la, houve queda de 85% na letalidade policial 
em 2021.
  Entretanto, tais números deveriam ser suficientes 
para que os gestores públicos no mínimo buscassem 
conhecer a ferramenta. Infelizmente, políticos 
ligados ao campo conservador, mostram resistência 
à ideia. Sustentando, sem maior evidência, que os 
aparelhos prejudicam o trabalho em campo, 
preferem dar as costas a uma iniciativa que beneficia 
tanto a população civil quanto agentes de segurança.
  Minas Gerais já deveria seguir o conceito que é 
reconhecido por muitos países e implementar nos 
municípios mineiros para que possamos avaliar a 
positividade ou negatividade do sistema. Certamente 
conseguiríamos evitar tantas mortes.
Portanto, espera-se que o conhecimento e o interesse 
público prevaleçam sobre o corporativismo das 
polícias, com ou sem o estímulo de uma lei a ser 
proposta pelo governo federal.

os países mais desenvolvidos é, quando muito, um 
sonho distante para os brasileiros. Basta dizer que, 
aqui, a polícia mata cerca de 6.000 pessoas ao ano, 

   Políticas públicas devem ser baseadas em 
evidências, sejam domésticas ou de experiências de 
terceiros. Nesse sentido, o nosso querido país pode 
aprender com ao menos 25 países, conforme 
apresentado no estudo da UFMG, a respeito do uso 
de câmeras corporais nas polícias.
  Ademais, não que o dispositivo seja panaceia para 
o problemático setor da segurança pública. Contudo 
a prática internacional evidencia que se trata de 
avanço civilizatório ao qual têm recorrido as nações 
desenvolvidas, como EUA, Alemanha, Reino 
Unido, França, Austrália e outras. E não por acaso. 
Especialistas afirmam que a transparência oferecida 
pelas câmeras acarreta benefícios sob diversos 
enfoques.
  Do lado policial, as imagens ajudam aqueles que, 
embora tenham agido corretamente, veem-se alvo 
de acusações injustas; do lado dos cidadãos, elas os 
protegem de ações autoritárias e truculentas.
Contudo, é verdade que estudos internacionais têm 
mostrado resultados ambíguos desse tipo de 
iniciativa. Isso se deve, porém, menos a deméritos 
do equipamento do que a falhas na sua 
regulamentação.
  De resto, o nível de violência com o qual convivem 

aparelho queimado e, quando se tratar de 
aparelho que armazene itens perecíveis, esse 
prazo é de um dia.
  Essa solicitação de ressarcimento deve ser 
respondida pela distribuidora de energia elétrica 
no prazo de até 15 dias, contados da verificação 
do aparelho peladistribuidora, ou, se não houver 

essa visita de verificação, da data do protocolo do 
pedido de ressarcimento.
   Se a empresa constatar que o dano ocorreu por 
causa da queda de energia elétrica, ela poderá 
ressarcir o valor do equipamento queimado, 
realizar o conserto ou entregar um aparelho novo 
ao consumidor. Ficou alguma dúvida? Entre em 
contato com a nossa equipe para mais 
esclarecimentos sobre esse assunto.
Email: jussara.freitas39@gmail.com ou pelo 
whatsApp: (031) 983197490.
Instagram @drajussarafreitras.

como, registrar a data e hora que ocorreu a queda 
de energia, a fim de demonstrar que o prejuízo 
ocorreu por causa da falta de energia.
  A Resolução nº 414/2010 da Agência Nacional 
de Energia Elétrica (ANEEL) trata sobre o 
procedimento do pedido de ressarcimento de 
danos, que deve ser feito, num primeiro 
momento, diretamente à distribuidora de energia 
elétrica do estado do consumidor, no prazo de até 
90 dias a partir da data da ocorrência do prejuízo. 
Quem solicita o ressarcimento deve ser o titular 
da conta de energia elétrica.
A distribuidora não pode, de forma alguma, se 
recusar a receber o pedido de ressarcimento e 
pode, em até 10 dias fazer uma vistoria do 

Caros leitores,

  Queda de energia é sempre um transtorno. 
Algumas tarefas domésticas ficam para depois, o 
trabalho acumula e tudo pode ser ainda pior se 
houver danos a equipamentos eletrônicos.
  Se você teve algum prejuízo, como por exemplo 
a queima de um eletrodoméstico pela falta de luz 
ou perdeu alimentos ou medicamentos que 
estavam refrigerados em razão da demora da 
empresa em restabelecer a energia, você pode 
solicitar o ressarcimento.
Para isso, é preciso, em primeiro lugar, 
comunicar a companhia de energia elétrica sobre 
a falta de luz e anotar o protocolo fornecido, bem 

Dra. Jussara Freitas - Advogada  / OAB/MG 165.006

do que revela. 
As escolhas que fazemos vão desenhando caminhos. 
Nossa liberdade é justamente o resultado desse 
processo. Não somos verdadeiramente livres porque 
sempre vivenciamos determinações consequentes de 
escolhas. O equilíbrio é manter nossa singularidade nos 
caminhos escolhidos. 
  Hoje muitos acreditam que os sentidos da existência 
estão em elementos compulsivos ou em um único 
caminho, em uma pessoa, nas redes sociais, em pais, 
mães, filhos, em uma empresa, em um líder. Não há um 
sentido único na existência e sim os nossos sentidos, que 
são construídos ao longo da nossa trajetória, são nossos 
desejos. Nossa vida, quando bem refletida, passa a ser 

um processo constante de entendermos o que 
desejamos. Nunca chegaremos a uma conclusão 
racional e definitiva, mas podemos deles nos aproximar. 
Assim teremos uma vida autêntica e singular. 
Em última instância, o tratamento psicanalítico propõe 
esse caminho. O papel do analista é levar o analisando a 
desconstrução de entraves que o afastam de seu desejo. 
Ilusões, ideias, compulsões, oriundos de traumas. Ao 
final, ele visualiza um horizonte de liberdade. Uma vida 
sem encontros com desejos não é uma vida feliz. Nossa 
existência é resultado de escolhas, conflitos e 
aproximações e distanciamos do nosso desejo. 

constante movimento dialético entre nosso passado e 
nosso presente, ambos se atualizam a cada instante. A 
nossa memória não é uma instância que ficou no 
passado, não voltamos no tempo, apenas atualizamos 
nossa existência como resultado do que o presente 
sucessivamente apresenta e o passado. Memórias 
devem ser trabalhadas, elaboradas, “poetizadas”, assim 
podem ser apaziguadas. 
  Não existem fórmulas para felicidade, nem modelos de 
perfeição. O mundo apresenta estilos, padrões e imagens 
ideias, mas só porta mais infelicidade. Experiências ricas 
podem ser compartilhadas e vividas por muitos, mas 
cada um a vive a seu modo. Uma imagem nunca é o 
retrato perfeito de um evento. A imagem mais esconde 

  O ser humano sempre teve como sua grande 
indagação o sentido da sua existência. Estamos em um 
mundo, nele nos relacionamos, convivemos, nascemos, 
habitamos, morremos. Qual o sentido das nossas 
atividades? Nossa temporalidade é finita, incerta, aberta. 
Durante nossos anos, imaginamos, ilusoriamente, que 
encontraremos abrigos seguros. Eles podem ser abrigos, 
mas nunca inabaláveis. A nossa existência é, em última 
instância, uma aposta e uma sucessão de eventos 
temporais e espaciais. O que fazemos são construções, 
elos, vínculos, atividades, em intervalos temporais, em 
situações determinadas. Somados aos eventos 
temporais, temos a nossa memória, que pode ser 
ressignificada, mas nunca apagada. Vivemos um 

Psicanalista atuante em BH e Mariana; Professor da PUC-Minas e da FUPAC-Mariana; Escritor; Membro da Academia Marianense 
de Letras; Comentarista semanal da Rádio Itatiaia/BH e Colunista da TV Horizonte; Pós-Doutorado pela Université de Fribourg, 

na Suíça.

Fala ai, Dra. Jussara Freitas!

EM BUSCA DE SENTIDO

SEGURANÇA PARA A POPULAÇÃO E PARA AS FORÇAS DE SEGURANÇA 
Presente em muitos países, uso da câmera policial deve se ampliar pelos estados do país.

A ENERGIA CAIU E MEU ELETRODOMÉSTICO QUEIMOU. O QUE FAZER?
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manifestação dos integrantes foi baseada na 
análise técnica da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável que, diante da apresentação de 
c o n d i c i o n a n t e s ,  o p i n o u  p e l o 
funcionamento do empreendimento. O 
Compat absteve de votação e irá se 
posicionar sobre o assunto em nova 
reunião.

Condicionantes

  Para garantir a segurança da atividade 
mineradora e a integridade da comunidade, 
a Samarco deve implantar três estações de 
monitoramento automatizada com geração 
de dados, avaliação de ruídos, poeira e 
vibração. A empresa também deve destinar 
recursos para a elaboração de estudos de 
criação de unidade de conservação, onde 
está a pintura rupestre de Mirandinha.

  Na quarta-feira (17/01), o Conselho 
Municipal de Desenvolvimento Ambiental 
(Codema) e o Conselho Municipal de 
Patrimônio e Cultura de Mariana (Compat), 
se reuniram para analisar a Declaração de 
Conformidade de empreendimento da 
Samarco, para desenvolvimento minerário 
em Mariana.
  O projeto prevê a expansão das instalações 
do Complexo Germano, nos distritos de 
Santa Rita Durão e Camargos. A partir do 
licenciamento, concedido pelo Governo de 
Minas Gerais, a mineradora visa a 
continuidade operacional e ampliação das 
atividades para obtenção de novas áreas de 
lavra e disposição de rejeitos.

Votação
  A votação da Declaração de Conformidade 
é uma atribuição do Codema e teve 12 votos 
f avo ráve i s ,  dos  14  p ro fe r idos .  A 

DECLARAÇÃO DE CONFORMIDADE: CONSELHOS MUNICIPAIS 
DE MARIANA ANALISAM DESENVOLVIMENTO MINERÁRIO 

O projeto prevê a expansão das instalações do Complexo Germano, nos distritos de Santa Rita Durão e Camargos.



4_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

25/01/2024 a 01/02/2024

Sala do Empreendedor de Ouro Preto 
Itinerante
  A Sala do Empreendedor de Ouro Preto 
Itinerante realizou diversos atendimentos em 
Santa Rita de Ouro Preto, de 10h às 16h, 
regularizando, formalizando empreendimentos e 
fomentando o comércio local. A Sala Mineira do 
Empreendedor de Ouro Preto é uma parceria 
entre Jucemg, Sebrae e Prefeitura de Ouro Preto.
  Segundo Kennyel Franco, gestor da Sala do 
Empreendedor de Ouro Preto, levar o ponto de 
internet gratuito para Santa Rita colabora no 

fomento das atividades de empreendedorismo 
que representam a região. “Santa Rita é também 
conhecida pelos seus artistas e artesanatos, que 
agora podem ter mais uma possibilidade de 
acesso à internet aqui direto do Salão Paroquial. 
Além disso, a Sala traz para a comunidade local 
a possibilidade de regularizar ou formalizar seu 
MEI, promovendo uma segurança para o seu 
negócio”, disse o gestor.
Também estiveram presentes na inauguração o 
secretário de Saúde de Ouro Preto, Leandro 
Moreira e o pároco da Igreja Matriz Santa Rita de 
Cássia, Padre Antônio Jesus Vieira.

grande e é uma oportunidade que a empresa tem 
de crescer junto ao Sebrae. Quero parabenizar a 
todos os envolvidos nisso, porque é um ganho 
pra Santa Rita”.
   O ponto de internet gratuito é uma iniciativa do 
Plano de Apoio à Diversificação Econômica 
(PADE), por meio da parceria entre Agência de 
Desenvolvimento Econômico de Ouro Preto 
(ADOP), Conselho de Desenvolvimento 
Econômico e Sustentável (CONDES) e a 
Secretaria de Desenvolvimento Econômico, 
Inovação e Tecnologia, da Prefeitura de Ouro 
Preto (SMDEIT).

  Seguindo com o Projeto de Internet Livre, na 
quarta-feira, (17/01), foi a vez de Santa Rita de 
Ouro Preto receber um ponto de internet gratuito, 
instalado no Salão Paroquial da Igreja Matriz 
Santa Rita de Cássia. Essa ação visa promover o 
acesso à informação e à tecnologia, fortalecendo 
e impulsionando o empreendedorismo local e 
todos os distritos serão contemplados.
  O prefeito Angelo Oswaldo ressaltou a 
importância da internet no distrito que está entre 
os polos de desenvolvimento da cidade: “É muito 
significativo estarmos aqui com a Sala do 
Empreendedor, sendo o quinto distrito atendido, 
e Santa Rita está exatamente entre aqueles polos 
de desenvolvimento e nós observamos que é um 
dos mais desenvolvidos e significativos da nossa 
região”. A vice-prefeita, Regina Braga, 
completa: “Eu que fui nascida e criada em 
distrito, ver mais uma vez a Prefeitura atuando 
tem uma importância muito grande pra mim. 
Investindo no empreendedorismo, orientando, 
ensinando e trabalhando toda a questão 
econômica que acaba alcançando também o 
social”.
O secretário de Desenvolvimento Econômico, 
Inovação e Tecnologia, Felipe Guerra, reforça a 
importância desse projeto para o município: “É 
importante esse projeto da Sala estar em todos os 
distritos, porque traz uma formalização e 
capacitação aos empreendedores locais. A gente 
conversa sobre economia e a diversificação 
econômica na nossa região. E hoje já tivemos 
mais atendimentos aos empreendedores locais 
em conjunto com o Sebrae.”
Reginaldo Tavico, vereador de Ouro Preto, 
ressaltou a importância da instalação de um 
ponto de internet gratuito no Salão Paroquial da 
Igreja Matriz Santa Rita: “É um passo muito 

CONECTIVIDADE: PROJETO DE INTERNET LIVRE CHEGA 
EM SANTA RITA DE OURO PRETO 

O distrito já é o quinto a ser atendido pelo projeto.
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serviços essenciais como saneamento e rede de 
energia elétrica. Cerca de 5 mil residências 
serão catalogadas.

Audiência Pública - REURB

Data: 06/02
Horário: 18h

Local: Centro de Convenções Alphonsus de 
Guimarães

Convenções Alphonsus de Guimarães. 
 Durante a audiência, a Secretaria de Obras 
prestará esclarecimentos sobre as áreas 
irregulares que passarão por processo de 
urbanização, com o objetivo de garantir 

  A Prefeitura de Mariana convida para 
audiência pública sobre a Regularização 
Fundiária Urbana (Reurb), regulamentada pela 
Lei 234, de 19 de dezembro de 2023. O evento 
acontece em 6 de fevereiro, às 18h, no Centro de 

REGULARIZAÇÃO: AUDIÊNCIA PÚBLICA VAI 
ABORDAR O REURB EM MARIANA 

Audiência vai acontecer no dia 6 de fevereiro no Centro de Convenções da Primaz.

Além do aumento em número de serviços, a 
Prefeitura ampliou também o efetivo de 
colaboradores da limpeza urbana, entendendo 
que as demandas da cidade vêm crescendo, 

principalmente, nas áreas fora da sede.
   Salientamos que as operações estão todas as 
análises e, em breve, as benfeitorias vão chegar 
para mais distritos e localidades.

Amarantina, o serviço também passa a ser feito 
em três dias (terça, quinta e sábado), e a Serra do 
Siqueira passa a receber a coleta nas segundas e 
sextas-feiras, um dia a mais do que antes.

  O ano começou a todo vapor em Ouro Preto, 
principalmente no setor de limpeza urbana. 
Pensando sempre no aprimoramento dos 
serviços ofertados, a gestão acaba de adquirir, 
por meio da empresa contratada para coleta de 
lixo no Município, um novo caminhão. O 
veículo vai melhorar a coleta e dar celeridade 
aos trabalhos.
  Esse novo caminhão já está funcionando e, 
inicialmente, vai operar em Cachoeira do 
Campo e nas proximidades, ampliando os dias 
de coleta em diversos locais para deixar a cidade 
ainda mais limpa e valorizando sempre os 
nossos distritos.
  Com a aquisição, a coleta do lixo poderá ser 
realizada de forma integral, sem dividir o 
serviço por etapas, como era feito em 
Cachoeira, onde existia o intervalo de um dia 
entre o recolhimento do lixo em cada parte do 
distrito.
Os  d is t r i tos  próximos  também serão 
beneficiados: em São Bartolomeu e Rodrigo 
Silva, a coleta passa a acontecer três vezes na 
semana (segunda, quarta e sexta-feira); Em 

CIDADE LIMPA: CACHOEIRA DO CAMPO PASSA A 
TER COLETA DE LIXO DIÁRIA

Distritos e localidades próximas também serão beneficiados.

Foto: Túlio Dutra / Divulgação 
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Filial: Av. Getúlio Vargas, 100 - Centro Matriz: R. Zizinha Camelo, 2 - Centro
Ofertas válidas até 30/01

38 ANOS 
DE COMPROMISSO COM 

NOSSOS CLIENTES

Aqui o seu dinheiro vale mais!
Refrigerante 

kuat 

2lt

R$

Cup 

noodles 

85g

R$

4,90 4,95

Fio dental 

hiilo 

100mt

R$

7,50

Creme de 

cebola 

kodilar 

65g

R$

3,90

Vassoura 

condor 

madri 

R$

9,90

Garrafa 

térmica 

soprano  1lt

R$

26,90

Amaciante 

tuff 

2lt

R$

5,85

Macarrão sta 

amália lasanha 

ovos direto forno 

200g

R$

5,25

Desodorante 

nivea aerosol 

150ml

R$

15,90

Acetona 

monaly 

100ml

R$

3,20

Macarrão 

dom 

sapore 

ovos 

500g

R$

2,99

TROFÉU SÓ SPORT E TROFÉU PAULO 
MUNHECA RECONHECE PERSONALIDADES 

DO ESPORTE 
Os homenageados foram eleitos pelo voto popular através de pesquisa conduzida pela equipe organizadora do evento.
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apresentou os próximos passos: “Vamos iniciar pelo 
CRAS Padre Faria, mas a meta é alcançar não só a 
Secretaria de Desenvolvimento Social como um todo, 
mas também expandir para outros órgãos que 

necessitem.
 A intenção, que ultrapassa os números, é tratar sobre 
pessoas e, a partir dos resultados, construir juntos uma 
política pública mais eficiente”.
  A meta estabelecida é obter a atualização dos dados 
até o final do primeiro semestre de 2024, para 
diagnosticar os riscos que incidem sobre as famílias e, 
assim, agir em prol dessas pessoas.
  Também estiveram presentes a diretora de Proteção 
Social Básica, Rigeli Mapa, a diretora de Proteção 
Especial de Média Complexidade, Viviane Gonçalves, 
as coordenadoras de todos os Centros de Referência de 
Assistência Social (CRAS) e do Centro de Referência 
Especializado de Assistência Social (CREAS).
Na ocasião, outras pautas também foram abordadas, 
entre elas, a capacitação para os motoristas da 
Secretaria de   Desenvolvimento Social, prevista para 
o dia 29 de janeiro, e o treinamento para educadores 
sociais, ainda sem data definida.

possibilitar o mapeamento territorial das principais 
carências da população.
  A reunião foi conduzida pela coordenadora da 
Vigilância Socioassistencial, Pietra Felício, que 

  Diretores e coordenadores das unidades 
socioassistenciais da Secretaria de Desenvolvimento 
Social se reuniram, na última terça-feira, (16/01), para 
discutir, planejar e estabelecer metas em conjunto para 
o  ano de  2024 sobre  o  diagnóstico  das 
vulnerabilidades. Trata-se de um trabalho que precisa 
ser executado com toda a rede socioassistencial e que 
conta com a plataforma SONNER para sistematizar 
dados e informatizar todo o processo de levantamento 
de informações.
 “O que precisamos é de um diagnóstico em números 
para mostrar a realidade de Ouro Preto. A assistência 
é social, ou seja, ela atende todos nós”, afirma o 
secretário de Desenvolvimento Social, Edvaldo Rocha.
O preenchimento e atualização das informações 
relativas aos atendimentos nos Centros de Referência 
de Assistência Social (CRAS), no Centro de 
Referência Especializado de Assistência Social 
(CREAS) e do Cadastro Único (CAD Único), vão 

OURO PRETO: VIGILÂNCIA SOCIOASSISTENCIAL ABORDA 
A ORGANIZAÇÃO DO TRABALHO EM REDE

Objetivo é possibilitar o mapeamento territorial das principais carências da população.

Foto: Sarah Couto / Divulgação 
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Patrocinador

Apoiadores

Realização
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Andreia Donadon Leal.  Mestre em Literatura e Doutora em Educação. Membro da ALACIB e da
 Academia Marianense de Letras. Contato: deiadonadon@yahoo.com.br

pé no freio, a emudecer a rudeza e fraqueza. 
Aprendi a rezar e agradecer. Potencializei gratidão e 
reconhecimento aos feitos alheios. Vou lapidando 
arestas da personalidade. Uma ponta menos 
pontiaguda aqui, outra lá. Vou aprendendo; a 
aprendizagem é até o último toque do sino. Celular 
vibra. Desligo o aparelho. Quantas mensagens e 
urgências desnecessárias! Urge meu desejo de 
respirar e olhar a bruma sobre o cenário. Uivo de 
vento e chuva. Quanto tempo não ouço esse assobio 
musical? Não me lembro; é que o tempo andou 
corrido, sem direito a pausas. Ritmo frenético e 
líquido. Tudo se esvai e se dissolve, se não houver 
intensidade. Breve, a vida. Experimentei, há pouco, 
a extrema mansidão. Perguntaram-me se faço 
meditação. Acho que tenho meditado com o 
tempo... Esse tempo é contraditório: fugaz e lento/ 
lento e fugaz. As estações vêm e vão, sem 
envelhecerem. Meu corpo sente as marcas do 

casinha. Não está à venda. Que pena. Transformaria 
o espaço em biblioteca, sem aumentar a casa. 
Quisera, sem poder. Resta-me fazer de conta que 
comprei a casinha. Pintaria de rosa e azul. Colocaria 
colchões com almofadas em uma sala de leitura. 
Gosto de ler de olho nas páginas do livro e do teto. 
A leitura proporciona viagens pelas letras, paredes, 
janelas e portas. Fingi ser vento gelado, que soprava 
as encostas da cidade, junto com a chuva. É bom ser 
vento na companhia das águas. A gente cria forças, 
asas e sonhos. Frio, chuva e vento são amigos de 
velhos tempos, feito sol, calor e brisa. Esses trios 
são imprevisíveis, também. Em época de calor e 
sol, amanhece bruma, frio e chuva. Mudança de 
turnos dos trios. Suo, apesar do vento. Menopausa. 
É tempo de desacelerar. Dores, vagarosidade; 
aprendi a tomar pequenas doses da vida ao invés de 
goles afoitos ou apressados. Aprendi a degustar a 
refeição ao invés de comer em pé. Aprendi a pisar o 

   Chuva fria e fina. Bate um vento gelado no meu 
rosto. Badulaques tintilam na sacada da casa ao 
lado. Janela aberta, chuva entra sem cerimônia. 
Continuo sentada na varanda, espio o tempo 
nubladíssimo. Neblina por todos os lados. Fumaça 
densa encobre casas, casarões, igrejas, ruas, jardins 
e montanhas. Das brumas impressionantemente 
artísticas, Layon é menestrel. Galo Véio desfilaria 
feito um raio pelas vielas, aclives e declives das ruas 
e rodovias. Galo Véio voa nas nuvens cheias... Na 
Casa de Cima, ultrapassa a velocidade de um raio/ é 
taquión. Um motoqueiro interrompe meus voos 
imagéticos, perdido pelas travessas do bairro. 
Pudera, as ruas são similares, estreitas demais, mas 
as casas não são as casinhas de outrora. Populares 
quase nenhuma; uma quase de frente pra minha 
residência é relíquia. Tem uma beleza invulgar, pois 
é pequenina. Quisera, um dia, tirar uma foto da 
casinha para guardar nos meus arquivos. Queria a 

tempo. Meio século de vida... Envelhecer é vereda e 
estação do tempo de todos. Há altos e baixos, 
equilíbrios e desequilíbrios, e nesse vai e vem, a gente 
vira malabarista. Equilibra-se na corda bamba, nos 
rodopios e nas durezas... Um pássaro pousa do meu 
lado. Nem tão próximo, na segurança das relações: 
distanciamento seguro/ proximidade relativa. É 
preciso ter espaço para correr ou se aproximar. Nem 
longe, nem próximo. Ele acompanha meu olhar 
disperso. Não sei no que pensa. Usufruo de minha 
companhia, se estou só. Aprendi a olhar para o céu. 
Céu nunca foi limite de nada. Céu não é teto, é portal 
para voos suaves e planados nas térmicas, ou 
prolongados à propulsão de asas ou hélices. Teto de 
minha casa ou a bruma limitam. Quisera tanto 
comprar aquela casinha... 

CHUVA,  CÉU E PORTAL

Honorária, de medalhas de Honra ao Mérito 
Legislativo e do diploma de Menção Honrosa 
Capitão-Mor Pedro Frazão de Brito, que será 
realizado no dia 4 de julho, quando a Câmara 

completa 313 anos, e o Mérito Feminino, cuja 
primeira edição será realizada no dia 8 de março, 
Dia Internacional da Mulher.

contratos, transcorra dentro dos prazos previstos 
na legislação.
  Dentre os eventos com as datas já definidas 
estão a outorga de títulos de Cidadania 

  Na terça-feira (16/01), aconteceu a primeira 
reunião da Comissão de Eventos da Câmara 
Municipal de Mariana. A comissão foi criada 
pelo Ato Normativo 01/2024, de autoria da Mesa 
Diretora, com a finalidade de ampliar o diálogo 
sobre as diretrizes que organizam os eventos 
oficiais do Legislativo. 
  O colegiado é composto pelos vereadores 
Maurício da Saúde (AVANTE), como presidente, 
Ricardo Miranda (REPUBLICANOS), vice-
presidente, e José Sales (PDT),  secretário/vogal. 
Além dos parlamentares, fazem parte da 
comissão os servidores Viviani Aniceto, Bruna 
Santos e Juvan Mol, do Departamento de 
Comunicação e Cerimonial. O departamento já 
era responsável pela organização dos eventos da 
Câmara e agora conta com o apoio dos 
vereadores no planejamento das solenidades.
  Na reunião desta semana, o vereador Maurício 
reuniu com servidores dos departamentos da 
Câmara para a definição do calendário de eventos 
de 2024. Como pontuado por Viviane Aniceto, 
do Cerimonial, esses detalhes devem ser 
definidos no início do ano para que os processos 
internos, como licitações e fechamento de 

ORGANIZAÇÃO; CÂMARA DE MARIANA TEM NOVA COMISSÃO 
PARA ORGANIZAÇÃO DE EVENTOS OFICIAIS

O colegiado se reuniu pela primeira vez na última terça-feira para a definição do calendário de eventos de 2024.

Foto: Pedro Henrique Hudson / Divulgação 
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QUALIDADE DO SERVIÇO PÚBLICO: SERVIÇO DE CAPINA 
MAIS ÁGIL E DURADOURO EM OURO PRETO

Com a aquisição de novos maquinários é possível realizar um serviço de qualidade para a população.

  Outro destaque no setor fica por conta da troca, 
do conserto e da higienização de containers, que 
vem acontecendo de forma gradativa na cidade. 
Após o recolhimento, eles recebem renovação 
estrutural e limpeza adequada, voltando para a rua 
com os cuidados necessários. Além disso, a 
Prefeitura tem instalado esses equipamentos em 
locais de difícil acesso que, antes, não possuíam 
essa forma de armazenamento do lixo. Essas ações 
vão garantir a limpeza dessas regiões e o descarte 
correto do lixo, beneficiando os moradores e o 
meio ambiente. A gestão municipal está 
aumentando o número de containers em lugares 
onde exista demanda. Essa nova distribuição de 
containers é feita de maneira planejada e 
minuciosa, para garantir que nenhum espaço do 
município fique sem receber essa benfeitoria.

   Ouro Preto avança na realização de ações e na 
obtenção de maquinário especializado na limpeza 
das ruas em 2024. O período chuvoso deste ano, 
somado a fortes ondas de calor, ajuda na 
proliferação do mato por toda cidade. Por isso, a 
gestão acaba de adquirir, por meio da empresa 
contratada para a limpeza urbana, uma capinadeira 
mecanizada.
  Esse equipamento vai garantir trabalhos mais 
ágeis e um crescimento lento da vegetação, já que 
essa máquina retira o capim pela raiz, não havendo 
necessidade de serviços manuais nos locais em 
curto intervalo de tempo.
Em breve, os colaboradores vão receber também 
roçadeiras elétricas, um tipo de instrumento que 
consegue dar um impulso elétrico na raiz do 
capim, evitando seu crescimento. Foto: Peterson Bruschi / Divulgação 

Caminhada comemorativa
Na 30ª Corrida de São Sebastião, os moradores do 
distrito organizaram uma caminhada rumo a 

Cláudio Manoel. Com largada às 8h, de Águas 
Claras, 90 pessoas celebraram a prática de esporte 
que, há 30 anos, movimenta a comunidade.

anos e esse percurso exige muito treinamento e 
esforço.  Sempre convido um pessoal para correr 
na pista e desenvolver o hábito de corrida”, conta.

  As largadas das modalidades aconteceram em 
Mariana e no distrito de Águas Claras. Mais de 
300 atletas compareceram no evento. 
  Na sede, a Arena Mariana foi o cenário para a 
partida da categoria mountain bike que teve um 
percurso de 60 km. Os ciclistas passaram por 
Bandeirantes e pelo subdistrito Fonseca, de 
Alvinópolis, antes de chegarem à Cláudio 
Manoel. 
Wellington Cavalcante Barros veio de Ouro Preto 
disputar a prova e garantiu que volta no próximo 
ano “Já é a quarta vez seguida que venho. É uma 
prova pesada, mas eu gosto. Com certeza voltarei 
no próximo ano”, conta. 
  A corrida rústica inicuou em Águas Claras. 
Foram 6km até que os atletas cruzassem a linha de 
chegada em Cláudio Manoel, em celebração ao 
dia de São Sebastião, padroeiro do distrito. 
  Na categoria feminino, o primeiro lugar geral 
ficou com a marianense Elizete Mol, de 43. A 
professora concluiu a prova em 35 minutos e 15 
segundos. "Foi uma prova bacana, consegui fazer 
no tempo ideal. É uma prova que exige bastante, 
devido a inclinação, mas foi bem tranquila e 
organizada”, esclarece. 
 Aos 66 anos, o eletricista José Nilson Jardim, 
alcançou o 4º lugar na categoria 66 a 70 anos. “A 
hora de começar a praticar esportes é agora, não 
deixe para amanhã", aconselha.  O marianense 
concluiu a prova em 45 minutos. "Eu corro há 40 

ESPORTE EM ALTA: 30ª CORRIDA DE SÃO SEBASTIÃO REÚNE MAIS 
DE 300 PARTICIPANTES NO DISTRITO DE CLÁUDIO MANOEL

Com recorde de inscrições, a 30ª Corrida de São Sebastião foi um sucesso.
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DESENVOLVIMENTO SOCIAL: COMO ATUA O PLANTÃO 
SOCIAL EM PERÍODOS DE CHUVA EM OURO PRETO?

Saber como agir de forma ágil e eficiente em situações de emergência é fundamental para salvar vidas e atenuar maiores impactos à população.

  Mesmo iniciado com o objetivo de garantir a 
proteção social aos atingidos pelas chuvas intensas, 
o Plantão Social se estende para além destes 
episódios, amparando os demais equipamentos. 
Além disso, a Secretaria de Desenvolvimento 
Social busca a realização de mapeamento das áreas 
de  risco,  de  pessoas  em condições  de 
vulnerabilidade, e a parceria com outras secretarias.
  A equipe do Plantão Social foi formada ainda em 
2023 e já passou por capacitação realizada em 
outubro, com profissionais renomados como 
Ricardo Giovernadi, que possui 23 anos de 
experiência em projetos de segurança e 

gerenciamento de crises, e atuação em países como 
Estados Unidos, Espanha, Israel, Colômbia, 
Moçambique e Iraque, e a doutoranda Liziane 
Vasconcelos Teixeira Lima, com formação na 
Itália,  especializando em psicologia em 
emergências e desastres com múltiplas vítimas, 
pós-graduada em gestão de riscos e emergências 
ambientais, meio ambiente e mineração, além do 
engenheiro geólogo da Defesa Civil de Ouro Preto, 
Charles Murta, do engenheiro geólogo pela UFOP, 
Gabriel Alves de Souza, e do Comandante do 
Batalhão do Corpo de Bombeiros Militares, 
Tenente Torres.

apoia as famílias que necessitam serem levadas a 
outros espaços seguros, verifica e direciona os 
cidadãos para inscrição no Cadastro Único, nos 
CRAS, e também para obterem benefícios 
eventuais, como auxílios aluguel, natalidade, 
funerário ou subsistência.
  A proposta de formar a equipe do Plantão Social 
está  al inhada  ao  Plano  Municipal  de 
Contingência, documento que apresenta as 
atribuições dos órgãos envolvidos em situações 
extremas, cada um em sua área de atuação. 
Anexado ao Plano Municipal, a Secretaria de 
Desenvolvimento Social possui um Plano de 
Contingência específico, elaborado em parceria 
com a Defesa Civil.

  Para isso, os órgãos públicos devem estar 
constantemente preparados para possíveis crises, 
garantindo a segurança e o bem-estar de todos.
“A Secretaria de Desenvolvimento Social mantém 
em alerta a equipe do Plantão Social, 
responsável  pelas nossas situações de 
atendimento, de emergência e de toda e qualquer 
situação referente às chuvas e  outras 
calamidades no Município”, anunciou Luiz 
Gustavo de França, gerente de Assistência Social.
  A equipe, formada por dois psicólogos e dois 
assistentes sociais, é acionada diretamente pelo 
gerente de Assistência Social e acompanha os 
serviços da Defesa Civil. No epicentro de 
situações de risco, a equipe do Plantão Social 

Foto: Juliana Rodrigues / Divulgação 

REI MOMO: CORTE DO CARNAVAL 
MARIANA 2024 SERÁ ELEITA NO 

DIA 1º DE FEVEREIRO
Formulário de inscrição deve ser preenchido no portal da prefeitura de Mariana.

  O concurso será avaliado por cinco jurados, na Feira 
Noturna da Praça dos Ferroviários, em 1º de 
fevereiro, a partir das 19h. Para se candidatar, é 
preciso ser maior de 18 anos e residir em Mariana. 
Também é necessário ter disponibilidade para 
agendas de divulgação.

  Simpatia e samba no pé são os pré-requisitos para 
compor a Corte Momesca do Carnaval Mariana 
2024. Estão abertas as inscrições para o rei Momo, a 
rainha e a princesa, que têm a missão de garantir 
alegria nos 5 dias de festa. Os vencedores recebem 
prêmio no valor de R$ 1 mil.
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LAVA JATO 2 AMIGOS

Endereço: Rua Antônio Alves - 15 - São Cristóvão

Tel: 99959-9564Tel: 99959-9564

LAVA JATO 2 AMIGOS

Travessa	Venceslau	Braz		-	Nº	47	-	Mariana

GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS
GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS

-Indicações
-Sugestões

Trabalhamos em 
prol da comunidade!

CARNAVAL OURO PRETO: ARTISTAS E BANDAS PODEM SE 
INSCREVER ATÉ SEXTA-FEIRA PARA SHOWS NO CARNAVAL 2024

Oportunidade para músicos e grupos musicais que desejam se apresentar no circuito carnavalesco ouro-pretano segue aberta até o final da semana.

  Cadastro do CNPJ, Certificado de 
Regularidade Fiscal (CRF), certificado de 
regularidade do FGTS, Certidão Negativa de 
Débitos Trabalhistas, comprovante de dados 
bancários do proponente. Também deverá ser 
informado um contato telefônico (fixo e/ou 
celular) e e-mail.
  No segundo envelope o interessado deve 
informar por escrito objetivo e justificativa, o 
motivo da participação e o que será 
apresentado ao público, junto com o histórico 
do grupo e documento que comprove a 
participação em eventos anteriores, além de 
outros documentos que auxiliem na 
compreensão da proposta. Todos os 

formulários necessários estão disponíveis em 
anexo ao edital e o proponente deve imprimi-
los para preenchimento.
É importante ler atentamente o edital 
completo e conferir os prazos e todas as 
informações. As inscrições podem ser feitas 
até o dia 26 de janeiro, sexta-feira.
Mais Informações podem ser obtidas na 
Gerência de Compras e Licitações da 
Prefeitura Municipal de Ouro Preto, situada 
na Rua Diogo de Vasconcelos, 29A, bairro 
Pilar, de segunda a sexta-feira, das 8 às 17 
horas, pelo e-mail:
 compras@ouropreto.mg.gov.br, ou pelo 
telefone: (31) 3559-3301.

representante, comprovante atualizado de 
residência e comprovantes de regularidade 
com as Fazendas Federal, Estadual, 
Municipal e Trabalhista. O representante 
também deverá informar um contato 
telefônico (fixo e/ou celular) e e-mail, além 
de enviar a lista com os nomes dos 
componentes do grupo e a função de cada 
um, junto com comprovante de seus dados 
bancários. No ato da inscrição, devem ser 
apresentados os documentos originais ou 
cópias autenticadas.

Para pessoas jurídicas, a documentação é 
a seguinte:

  Ouro Preto, abriu um credenciamento para seleção de artistas, 
bandas e grupos musicais nos mais variados estilos, para 
apresentações durante o Carnaval 2024. As inscrições estão abertas 
até sexta-feira, dia 26 de janeiro.
  Os interessados devem preencher uma ficha de inscrição com 
nome artístico, estilo e identificação do interessado. A banda ou 
grupo musical que não possui CNPJ pode se inscrever nomeando 
um representante que preencherá uma ficha com seus dados 
pessoais e uma Declaração de Representatividade, documento que 
deverá ser assinado também pelos integrantes da banda ou grupo.
  Toda a documentação deverá ser entregue em dois envelopes 
lacrados com as seguintes inscrições:
PREFEITURA MUNICIPAL DE OURO PRETO - EDITAL DE 
C R E D E N C I A M E N TO  N º  0 0 1 / 2 0 2 4  - P R O C E S S O 
ADMINISTRATIVO No 002/2024
NOME: CPF: E-MAIL: TELEFONES:
  O primeiro envelope deverá conter cópia do CPF e RG do 

MARIANA: PROGRAMAS CRIA E RECRIAVIDA 
RETORNAM ÀS ATIVIDADES COM INSCRIÇÕES 

ABERTAS
As inscrições estão abertas para ingresso nos programas, através da Secretaria de Desenvolvimento Social e Cidadania.

- Documento do responsável
- Comprovante de residência atual
- Comprovante de matrícula escolar
- Cartão do Sus e cartão de vacina
- Folha resumo do CadÚnico

RecriaVida (Rua Dois de Outubro, s/n 
- Vila Maquiné)

- Documento de identificação 
- Laudo médico com liberação para 
praticar atividade física

destinado para crianças e adolescentes 
entre 6 e 17 anos. Já o RecriaVida é um 
espaço que trabalha o protagonismo 
social de pessoas idosas. Podem 
participar do programa pessoas com 60 
anos ou mais.   

Inscrições (apenas presencial):
CRIA: Rua Dois de Outubro, nº210 - 
Vila Maquiné 

- Certidão de nascimento ou identidade 
da criança/adolescente

  Os programas Cria e RecriaVida 
retomaram as atividades na segunda-
feira (22/01), com oficinas e atividades 
recreativas para crianças, adolescentes e 
idosos. As inscrições estão abertas para 
ingresso nos programas, através da 
Secretaria de Desenvolvimento Social e 
Cidadania. 
  Diariamente são promovidas oficinas 
para as pessoas cadastradas nos 
programas, com diferentes abordagens e 
direcionamentos para ambos os públicos. 
O CRIA é um espaço de convivência 
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CONSÓRCIO – FINANCIAMENTO – AUTO – RESIDENCIAL – 
EMPRESARIAL E VÁRIOS OUTROS PRODUTOS PARA VOCÊ

Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 142  / Centro - (subida para Câmara Municipal)
Telefone: (31) 3558-6375/ 9.8888-6375/ 9.8228-6024              

Facebook: ATENA Corretora De Seguros / Email: corretora@atenaseguros.com.br

Eleita a melhor Corretora De Seguros pelo Troféu 
Empresarial 2022

VOTO POPULAR E VOTO DA INTERNET!

CARNAVAL OP: ESCOLA DE SAMBA 
DO SANTA CRUZ HOMENAGEIA 
O RESTAURADOR JAIR AFONSO 

INÁCIO NO CARNAVAL
Jair Afonso Inácio, nascido em Antônio Pereira em 1932, foi o pioneiro no processo de 

conscientização e preservação do patrimônio mineiro.

“É um prazer ter sido convidado para participar do 
enredo da Santa Cruz, reverenciando o grande artista 
ouro-pretano Jair Afonso Inácio. Participar desse 
processo me permitiu conhecer com profundidade a 
grandeza e importância do homenageado. Esperamos, 
dentro do samba-enredo, retratar a dimensão desse 
artista para Ouro Preto e para o mundo”, destaca João 
Pedrosa, compositor do samba-enredo, que tem uma 
trajetória de bons serviços prestados ao carnaval do 
município.
  Zenith Inácio, a Zinha, viúva de Jair Afonso Inácio, 
manifestou a gratidão da família:
 “Agradecemos à Escola de Samba Santa Cruz por 
meio de seus dirigentes, aos carnavalescos, ao 
compositor e a toda a comunidade do bairro por essa 
belíssima homenagem. Após 41 anos de falecimento do 
meu marido, isso mostra que seu trabalho e história 
não foram esquecidos. Falo em meu nome e também de 
meus filhos, Laida, Roxana, Turinã e Lino. Somos 
eternamente gratos”.
  A Santa Cruz, que encerrará os desfiles na noite de 
segunda-feira, deve levar para a passarela do samba 
cerca de 300 componentes divididos em 06 alas.

  O restaurador Jair Afonso Inácio será homenageado 
pela Escola de Samba União Recreativa de Santa Cruz 
no carnaval 2024, com o enredo “Como diria Jair, 
acontece cada vida na coisa da gente”.
  Jair Afonso Inácio, nascido em Antônio Pereira em 
1932, foi o pioneiro no processo de conscientização e 
preservação do patrimônio mineiro e tornou científica a 
restauração no Brasil usando técnicas aprendidas na 
Europa e Estados Unidos.
  Em 1971 criou o curso de restauração na Fundação de 
Arte de Ouro Preto, Faop. Jair faleceu em 1982, 
deixando um legado incrível para as novas gerações.
Suely Moraes, secretária da agremiação carnavalesca, 
destaca que a homenagem é a realização de um sonho 
antigo da escola: “A ideia surgiu em 2019 por iniciativa 
do João Benicio, membro da diretoria, e foi 
amadurecida e trabalhada ao longo dos últimos anos. 
Para nós, da comunidade, é uma honra enorme prestar 
essa homenagem a Jair Inácio, valorizando a cultura 
ouro-pretana. Vamos mostrar um grande espetáculo, 
com muita garra, alegria e emoção. Viva Ouro Preto, 
viva Jair Inácio, viva a Santa Cruz”, finalizou a 
secretária.

agradece o Sr. Aloisio Arlindo Bento 
(Caburé) e equipe pela brilhante realização 
da 29ª edição do Troféu Paulo Munheca e 
Troféu Só Sport. Onde na oportunidade a 
ACIAM/CDL Mariana, foi agraciada com 
o Troféu Paulo Munheca, pela realização 
da corrida de rua ACIAM CDL Mariana 
Run ,  em dezembro  de  2023 .  Na 
oportunidade parabenizamos também 
todos os agraciados do evento, em especial 
nossas associadas, as empresas Cedro 
Mineração; Jornal Panfletu´s; Jornal Ponto 
Final; Grupo 3T; e Contad. Empresas estas 
que apoiam o esporte em Mariana e 
Região. 

  O Jornal Panfletu´s, foi um dos 
homenageados pela nona vez consecutiva 
através do reconhecimento popular 
durante o ano de 2023 em que divulgou e 
apoiou o esporte da Primaz de Minas. 
“Investir em esporte e apoiar o esporte, 
são premissas da linha editorial do 
Panfletu´s. De 2018 até os dias atuais o 
Panfletu´s já investiu mais de R$500 mil 
reais em times de futebol, vôlei, society, 
uniformes e muito mais. O esporte 
caminha lado-a-lado com a educação 
proporcionando qual idade v ida .” 
Comenta o jornalista, Cassiano Aguilar.
  A ACIAM/CDL Mariana, parabeniza e 

TROFÉU SÓ SPORT E 
TROFÉU PAULO MUNHECA 

RECONHECE 
PERSONALIDADES 

DO ESPORTE 
Os homenageados foram eleitos pelo voto popular através de 

pesquisa conduzida pela equipe organizadora do evento.
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Pela Lei Estadual 21.972/2016 o município de Mariana tem a competência para 
promover o licenciamento e a fiscalização ambiental de atividades e 
empreendimentos efetiva ou potencialmente poluidores.É realizado pela Secretária 
Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável -SEMMADS.Os 
empreendimentos ou atividades utilizadora de recurso ambientais sujeitos ao 
licenciamento estão enquadrados na LEI COMPLEMENTAR Nº 168, de 07 de 
novembro de 2017- “Institui o Código Ambiental do Município de Mariana”.QUER 
SABER MAIS? ENTRE EM CONTATO COM A GENTE!!!

Telefone: 313557-2937 
Endereço: R. do Catete, 427 - MARIANA - MG

solianedias_instituto

ONDE SUA BELEZA NATURAL SE DESTACA

BLOCO DO CAIXÃO ABRE CARNAVAL UNIVERSITÁRIO DE 
OURO PRETO E PROMETE EXPERIÊNCIA ÚNICA PARA O FOLIÃO

Carnaval Universitário de Ouro Preto atrai milhares de foliões de todo o país.

É DJ, cantor, produtor musical e compositor e atualmente 
dono dos hits: Dançarina, Galopa, Sentadão e No chão 
novinha.
Ferrugem

Cantor de pagode e é dono dos sucessos: Amizade animal, 
Ela, Todo amor do mundo e Interessante.
GBR
DJ e produtor musical e faz sucesso com os hits: 
Cutucadão, Librdade, Colo do pai e Let's Go.

LIU
É DJ e produtor de música eletrônica e encerra a festa com 
as faixas: All I Want, Dancing, Nave Especial, Close to me 
e muito mais!

Sobre o Bloco do Caixão

O Bloco do Caixão surgiu da brincadeira de um enterro 
simbólico para a República Necrotério, desde então, o 
bloco foi incorporado na programação oficial do carnaval 
de Ouro Preto e hoje é um dos maiores blocos de Minas 
Gerais. Neste ano, o bloco desfila com sua bateria na terça-
feira, dia 13 de fevereiro e levará o tradicional caixão, que 
é conhecido nacionalmente por ser carregado pelas 
ladeiras históricas com um folião dançando sobre ele.

informações.
As atrações:

Pedro Sampaio

  De outro planeta! O Bloco do Caixão promete essa 
experiência única que acontece no dia 10 de fevereiro no 
Campo da Água Limpa e tem um line-up de peso: Pedro 
Sampaio, Ferrugem, GBR, LIU dando o ritmo para o 
folião curtir o melhor open bar do Brasil.
 No camarote, uma seleção premium com: cerveja Petra, 
vodka Smirnoff, gin Tanqueray, whisky Johnnie Walker 
Red Label e Blonde, energético e isotônico TNT. 
Com 90% dos ingressos vendidos, o Bloco do Caixão traz 
para esse ano para quem já garantiu seu ingresso a 
cenografia e as ativações das marcas: Petra, Johnnie 
Walker, Tanqueray, Smirnoff e Para Tudo.
Priorizando a experiencia do folião, o Bloco do Caixão 
assegura a diversão, bem-estar e segurança em todo o 
evento, além de um Posto Médico equipado, enfermeiros e 
ambulância. Já na hora de ir embora, quem curtiu o bloco 
pode contar com a 2V na volta para casa, uma parceria do 
bloco com o aplicativo de transportes.
Os últimos ingressos estão disponíveis no site da 
BlueTicket e nos pontos de venda físicos: Academia 
Equilibrium em Ouro Preto e no Açougue Barroca em 
Mariana. Acesse o instagram @blocodocaixao para mais 

tornem ações judiciais e, favorecendo a solução 
mais rápida e pacífica, a fim de gerar os mínimos 
transtornos para ambas as partes. 
Dessa forma, oferecendo ao empresário, associado 
ou não da ACIAM/CDL Mariana, a possibilidade 
de dialogar em forma conjunta, buscando a melhor 
solução pra resolver seus conflitos, trazendo mais 
facilidade e celeridade nas pendencias trazidas até 
nós. Conciliação a decisão de conciliar é sua! Como 
acessar o serviço: O empresário interessado deverá 
c o n t a t a r  c o m  a  A C I A M / C D L M a r i a n a , 
pessoalmente no endereço: Rua Antônio Faustino 
da Rocha, nº 44 - sala 203 e 207, Centro, 
Mariana/MG ou através do telefone/whatsapp (31) 
3557-1042.

  Desde agosto de 2023, a Associação Comercial e 
I ndus t r i a l  e  A gropecuá r i a  de  M ar i ana , 
(ACIAM/CDL), em parceria com a Federação das 
Associações Comerciais e Empresariais do Estado 
de Minas Gerais (FEEDERAMINAS) e o Tribunal 
de Justiça de Minas Gerais (TJMG), implantaram 
uma unidade para conciliações em conflitos 
empresariais na cidade de Mariana/MG. 
  O Posto de Atendimento Pré-processual (PAPRE) 
da ACIAM/CDL Mariana é uma unidade voltada 
para as conciliações em conflitos empresariais 
extrajudiciais, ou seja, que ainda não se tornaram 
judiciais. O objetivo do projeto é auxiliar a 
resolução de conflitos através do diálogo e da 
negociação, evitando que esses problemas se 

COMÉRCIO
DE METAIS GS

COMPRA E VENDA DE SUCATA, MATERIAIS( FERROSOS 
E NÃO FERROSOS), LATINHA, METAL, BATERIA, 

ALUMÍNIO EM GERAL E SUCATA DE FERRO 

Telefones:

(31) 98251-6976/ (31)98742-0598

(31) 98893-2948

CONCILIAÇÃO: PAPRE DA ACIAM/
CDL MARIANA TEM POR OBJETIVO 

AUXILIAR A RESOLUÇÃO DE 
CONFLITOS 

O empresariado de Mariana tem um novo aliado para conciliações em conflitos empresariais.
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Endereço: Rua Aleijadinho - 391 - centro - Mariana/MG

Qualidade

Preço Justo

Telefone: 35573733 / 971944913

PISO DA ENFERMAGEM: SES-MG DISCUTE SOLUÇÕES PARA 
TORNAR MAIS EFICIENTE O PROCESSO DE PAGAMENTO DO 

COMPLEMENTO SALARIAL
Encontro reuniu 50 profissionais de 12 órgãos e vinculadas. Objetivo é estabelecer estratégias mais satisfatórias para 2024.

  A metodologia do encontro foi baseada em 
diálogos criativos entre os profissionais 
envolvidos no pagamento do piso. 
De forma coletiva e colaborativa, os grupos 
buscaram realizar um diagnóstico de cada 
assunto, definir acertos e erros e propor caminhos 

para tornar os métodos de pagamento mais 
eficientes. Após as rodadas de discussões, os 
responsáveis pela mesa (anfitriões) apresentaram, 
aos participantes, as melhores contribuições ao 
tema. 

“A estruturação dos trabalhos permitiu que 
todos os profissionais discutissem os assuntos, 
possibilitando a contribuição de áreas variadas 
para os temas propostos”, avaliou a secretária 
adjunta. As discussões foram divididas em cinco 
mesas temáticas, que discutiram os temas: Carga 
no Invest SUS, Pagamento e Rateio, Encontro de 
Contas, Comunicação e Gestão da informação.  
  A Lei nº 14.434/2022 instituiu o piso salarial 
nacional para profissionais da enfermagem: 
enfermeiros, técnicos e auxiliares. Também a 
atividade de parteira foi contemplada. Com a lei, 
os estabelecimentos de saúde do país devem 
pagar um valor mínimo único a esses 
profissionais em todo o país. 
  A Emenda Constitucional n° 127/2022 
determinou que a União prestasse assistência 
financeira complementar para o cumprimento do 
piso salarial dos profissionais de enfermagem aos 
estados, municípios, Distrito Federal e entidades 
filantrópicas, bem como aos prestadores de 
serviços contratualizados que atendam no 
mínimo 60% de seus pacientes pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS). 
  Em Minas Gerais, a SES viabilizou o 
pagamento do piso nacional da enfermagem aos 
Consórcios Públicos de Saúde e às entidades 
públicas e privadas que estão sob a sua gestão. Os 
recursos referentes à assistência financeira 
complementar da União são repassados pelo 
Fundo Nacional de Saúde ao Fundo Estadual de 
Saúde.

para melhorar cada vez mais a gestão dos 
pagamentos, dando mais fluidez e celeridade ao 
processo para atender esses profissionais com 
ainda mais eficiência”. 

Metodologia 

  A Secretaria de Estado de Saúde de Minas 
Gerais (SES-MG) realizou, na última sexta-feira 
(19/01), encontro para alinhar orientações e 
tornar mais eficiente o processo de pagamento do 
piso salarial nacional para profissionais da 
enfermagem: enfermeiros, técnicos e auxiliares. 
Também a atividade de parteira foi contemplada. 
Além disso, o encontro discutiu a gestão das 
informações e a prestação de contas dos recursos.   
  “O objetivo da reunião foi discutir o que foi 
estabelecido e alcançado em 2023, avaliando os 
percalços vivenciados para operacionalizar o 
pagamento do piso em Minas", explicou a 
secretária adjunta de Saúde, Poliana Cardoso 
Lopes.  
Poliana acrescentou ser necessário um olhar para 
frente, definindo estratégias para melhorar o 
processo em 2024. "Já avançamos muito, e 
precisamos alinhar com todos os envolvidos no 
processo para avançarmos ainda mais”. 

Iniciativa
  Participaram da iniciativa mais de 50 
profissionais responsáveis por operacionalizar os 
pagamentos em 12 órgãos do Poder Executivo 
estadual: secretarias de Estado de Saúde, de 
Planejamento e Gestão, de Justiça e Segurança 
Pública e de Fazenda, Advocacia-Geral do 
Estado, Fundação Hospitalar do Estado de Minas 
Gerais (Fhemig), Fundação Hemominas, 
Fundação Ezequiel Dias (Funed), Instituto de 
Previdência dos Servidores do Estado de Minas 
Gerais (Ipsemg), Unimontes, Instituto de 
Previdência dos Servidores Militares do Estado 
de Minas Gerais (IPSM) e Polícia Civil. 
Segundo Poliana Cardoso, a SES-MG tem 
buscado otimizar, corrigir os erros e tornar o 
processo mais eficiente. “Estamos trabalhando 
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VEREADORA SÔNIA AZZI CONQUISTA AVANÇO PARA 
O RESTAURO DA IGREJA NOSSA SENHORA DAS MERCÊS 

Essa conquista veio após intervenção na Câmara Municipal de Mariana.

550 mil reais para o projeto de restauro da igreja. 
Esse aporte financeiro representa um passo 
significativo para a preservação desse importante 
símbolo da cidade.
  As obras visam não apenas a restauração física, 
mas também a preservação da história e 
identidade religiosa local. A colaboração entre a 
Vereadora Sônia Azzi e o vereador Juliano 
Duarte demonstra o comprometimento com o 
patrimônio.
  A expectativa é que o restauro contribua para a 
revitalização não apenas do espaço religioso, 
mas também para o fortalecimento do turismo 
em Mariana. A comunidade aguarda com 
otimismo o início das obras, que representam um 
marco na preservação deste patrimônio.

Por Geize Dias

  Há mais de um ano, a Vereadora Sônia Azzi 
apresentou uma indicação para o restauro da 
Igreja Nossa Senhora das Mercês, um importante 
patrimônio de Mariana. Recentemente, ela uniu 
forças com o vereador Juliano Duarte, assinando 
um requerimento que reforça a urgência dessa 
intervenção.
  Atendendo a essa demanda, uma reunião foi 
realizada na última terça-feira, 23, na Câmara 
Municipal de Mariana, contando com a presença 
da Arquidiocese, da Secretaria de Cultura e do 
Conselho de Patrimônio e Turismo. O objetivo 
principal do encontro foi discutir a necessidade 
do restauro e explorar as possibilidades de 
manter a igreja aberta de forma permanente.
  Durante a reunião, foi anunciado que a 
Prefeitura de Mariana, por meio do COMPAT - 
Conselho de Patrimônio, destinou a quantia de 

adolescentes participaram de atividades na 
quadra do Zé Pereira, no bairro São José. A 
Colônia de Férias foi criada com o intuito de 
proporcionar lazer para as crianças no 
período de férias escolares. 
Segundo Janete Barreto, moradora do 
bairro Cabanas, a neta participou de todos 
os dias da Colônia. “Ficar em casa nas 
férias não tem muita coisa para fazer. Aqui 
a Bianca pratica esporte, é bom para a 
saúde e tira do celular também”, frisa. 
Durante a semana, foram organizados 
diversos jogos e brincadeiras como xadrez, 
rouba bandeira e dança das cadeiras.

  Promovida pela Prefeitura de Mariana, 
através da Secretaria de Esportes, as 
atividades acontecem até essa sexta-feira 
(26/01).
  São esperados cerca de 260 crianças e 
adolescentes. Meninos e meninas, entre 6 e 
10 anos, participam das 8h30 às 11h. O 
públ ico  a  par t i r  de  11  anos ,  t e rá 
programação entre 13h30 e 16h. As 
atividades são gratuitas e é oferecido lanche 
para os inscritos. 

Toca do Zé Pereira
  Na última semana, 75 crianças e 

ESPORTE E EDUCAÇÃO: ARENA MARIANA RECEBE CRIANÇAS 
PARA A COLÔNIA DE FÉRIAS

A Arena Mariana recebe crianças e adolescentes, entre 6 e 17 anos, para a prática de atividades físicas e brincadeiras na Colônia de Férias.
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Telefone: (31) 3558-4354
Endereço: R. Sete Lagoas, 20 - cabanas, 

Mariana - MG

Conheça o Ultraformer III um equipamento avançado, que oferece 
resultados excepcionais em procedimentos de rejuvenescimento 
facial e corporal sem a necessidade de intervenções cirúrgicas.

DOE SANGUE: HEMOMINAS CONVOCA POPULAÇÃO A DOAR 
SANGUE ANTES DA FOLIA DE CARNAVAL

Especialmente em períodos de férias e feriados, em que a possibilidade de ocorrer acidentes aumenta, doação é essencial para manter estoques em níveis seguros.

50 kg; estar bem descansado no momento 
da doação; não ingerir bebida alcoólica 12 
horas antes da doação.
Não ter sido exposto a situação de risco 
para doenças transmissíveis pelo sangue; 
não ter tido hepatite após os 11 anos; 
apresentar documento de identificação 
oficial e original, com foto, filiação e 
assinatura. Se tiver feito tatuagem ou 
maquiagem permanente, em locais que 
possuam alvará sanitário, poderá doar após 
6 meses. Caso não seja possível determinar 
a segurança sanitária, deverá aguardar 12 
meses.
No site da Fundação Hemominas estão 
descritas todas as condições e restrições 
para doação de sangue, inclusive as 
relacionadas a exames e procedimentos 
cirúrgicos, vacinas e medicamentos em 
uso.
A doação pode ser agendada on-line ou 
pelo aplicativo MGapp-Cidadão.  Em caso 
de não comparecimento, solicita-se 
cancelar o agendamento para disponibilizar 
o horário a outro candidato.

Cobertura estadual
A Fundação Hemominas desenvolve 

atividades nas áreas de prestação de serviço, 
assistência  médica,  ensino,  pesquisa, 
desenvolvimento tecnológico, produção, controle de 
qualidade e educação sanitária.  
   Atualmente, conta 22 unidades descentralizadas 
nas macrorregiões do estado, sendo sete 
hemocentros  (Belo Horizonte, Governador 
Valadares, Juiz de Fora, Montes Claros, Pouso 
Alegre, Uberaba e Uberlândia), nove hemonúcleos 
(Diamantina, Divinópolis, Ituiutaba, Manhuaçu, 
Passos, Patos de Minas, Ponte Nova, São João del-
Rei, Sete Lagoas), seis Unidades de Coleta e 
Transfusão (Além Paraíba, Betim, Estação BH, 
Frutal, Hospital Júlia Kubitschek e Poços de 
Caldas), 11 Postos Avançados de Coleta Externa - 
Pace (Araguari, Bom Despacho, Barbacena, 
Lafaiete, Itajubá, Lavras, Leopoldina, Muriaé, Pará 
de Minas, Varginha e Viçosa; em breve será 
inaugurado o Pace de Patrocínio), além do Centro 
de Tecidos Biológicos (Cetebio). Esta rede apresenta 
cobertura hemoterápica superior a 90% em todo o 
estado. 
São cerca de 600 entidades conveniadas, incluindo 
hospitais públicos, filantrópicos e particulares, 
alcançando aproximadamente 800 municípios, 
direta ou indiretamente. A meta é alcançar 100% dos 
procedimentos vinculados ao Sistema Único de 
Saúde (SUS).

Junior, destaca a importância da doação de 
sangue nas férias e feriados, quando os 
estoques são impactados pelo baixo 
comparecimento de doadores, podendo 
assim  comprometer  a  segurança 
transfusional no estado. 
“As doações são necessárias todos os dias, 
mas em períodos de férias ou eventos como 
o Carnaval, são fundamentais para manter 
os estoques em segurança, uma vez que a 
possibilidade de acidentes aumenta. Sem 
contar pacientes hematológicos atendidos 
diariamente nos ambulatórios da rede 
Hemominas em todo o estado que 
demandam transfusões constantes, como os 
afetados pela anemia falciforme e hemofilia. 
Assim, é importante que a sociedade se 
conscientize que o gesto solidário de doar 
seja exercitado sempre e se incorpore na 
rotina”.

Nível de alerta
De modo geral, a situação dos bancos de 
sangue da Hemominas registra nível de 
alerta, principalmente os dos grupos O 
negativo, O positivo, A negativo que 
constantemente acusam maior baixa. 
O mais preocupante é o tipo O negativo, 
mais crítico, grupo estratégico conhecido 
como doador universal e que permite o 
atendimento emergencial para todos os 
outros grupos sanguíneos. No entanto, 
pacientes O negativo só podem ser 
atendidos por doadores da mesma tipologia. 
Diariamente,  os  doadores  podem 
acompanhar pelo site ou redes sociais da 
Hemominas a situação do estoque. 
Vale observar que todos os tipos sanguíneos 
são importantes, mas visualizando o quadro 
frequentemente é possível constatar quais os 
tipos mais críticos, cuja reposição é mais 
urgente. 

Veja  abaixo  alguns  critérios  e 
informações para doar sangue. 
Entre os critérios básicos para doar sangue, 
destacam-se: estar em boas condições de 
saúde; ter entre 16 e 69 anos de idade. 
Jovens de 16 e 17 anos podem doar, 
acompanhados pelo responsável legal ou 
portando autorização disponível no link. A 
partir de 61 anos, o candidato à doação 
precisa comprovar a realização de, pelo 
menos, uma doação anterior; pesar mais de 

  Neste pré-Carnaval, unidades da Fundação Hemominas em todo o 
estado buscam estimular o comparecimento de doadores de sangue, 
seja com a realização de campanhas locais em espaços públicos ou até 
decorando espaços em que o doador é recebido. O mote de 2024 é: 
antes de cair na folia, venha doar!
  Exemplo vem do Hemocentro de Belo Horizonte (HBH): entre os 
dias 5 e 9/2, a mascote da fundação comanda a distribuição de filipetas 
convidando o público a doar em ações realizadas em áreas de muito 
movimento como aeroporto, rodoviária e estação central do metrô da 
capital, além da divulgação digital em parceria com a Buser. 
Deste fim de janeiro até as vésperas do Carnaval, outras ações estão 
programadas: busca ativa de caravanas com empresas parceiras para 
comparecimento durante a semana pré-Carnaval e realização de 
coletas externas; divulgação em painéis de mídia e elevadores; 
distribuição de cartão específico de divulgação da causa via aplicativo 
Uber.

Interior 
Também em cidades do interior a campanha procura chamar a atenção 
do público doador. 
Com ações previstas do início do mês até (16/02), o Hemocentro 
Regional de Uberlândia vai investir em peças de divulgação, 
decoração temática, lembrancinhas alusivas à data e atrações musicais 
com parceiros locais. 
Também o Hemonúcleo de São João del-Rei está preparando a 
campanha “Em ritmo de solidariedade”, que será realizada em 
parceria com escolas de samba tradicionais da cidade. O intuito é 
sensibilizar foliões sobre a necessidade de doação de sangue, e levar a 
campanha para que escolas ajudem na divulgação. 

Vídeos 
A Fundação Hemominas também aposta em outra iniciativa, já bem-
sucedida no ano passado, e vai convidar blocos carnavalescos da 
capital e interior para gravarem vídeos convidando o público a doar 
sangue antes da folia. 
O assessor de Captação e Cadastro da Fundação Hemominas, Nivaldo 
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Endereço: Rua Bom Jesus - Nº618 - Mariana / Telefone: 31 9 7231-4604

Mercearia e Açougue Bom Preço Mercearia e Açougue Bom Preço 
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- Atendimento diferenciado

- Preço justo e qualidade

  Endereço: Rua Direita, 105 - Centro - Mariana/MG

Telefone: (31) 35572518 / WhatsApp: (31)982330881

Novidades
toda

semana!
Preço e 

qualidade em 
um só lugar!

as empresas apoiadoras também merecem 
nosso reconhecimento. O trabalho não é fácil, 
mas é gratificante.” Pontua Caburé.
  O vereador Ediraldo Pinico (AVANTE), foi um 
dos destaques da premiação do Troféu Paulo 
Munheca eleito como o vereador que mais apoia 
o esporte da Primaz de Minas.
 “Fico extremamente feliz em ser reconhecido 
pela população com uma atuação feliz no 
esporte de Mariana. Investir no esporte é 
investir em saúde, é investir em educação e 
q u a l i d a d e  d e  v i d a .  P a r a b é n s  a o s 
homenageados pelo reconhecimento através de 
pesquisa e que Deus permita ao Caburé que 
possa realizar mais e mais edições.” Destaca 
Pinico.

  Na noite da última sexta-feira (24/01), 
aconteceu no Centro de Convenções do 
Município de Mariana a 29ª edição do Troféu 
Paulo Munheca e a 25ª edição do Troféu Só 
Sport. Os homenageados em 2024 são em 
referência ao ano de 2023 em que a organização 
do evento lançou pesquisa de opinião pública 
através das indicações dos internautas. 
  Para o organizador do evento, Aloisio Bento 
Caburé, “realizar o evento anualmente é uma 
tarefa difícil, mas eu adoro conduzir a 
realização do evento. Fico feliz que há décadas 
estamos trazendo uma melhoria constante no 
reconhecimento dos nossos atletas e entidades. 
É muito bonito ver que os atletas do nosso 
município são reconhecidos pela população e 

O QUE MAIS APOIA O ESPORTE DA PRIMAZ: VEREADOR EDIRALDO 
PINICO É AGRACIADO COM O TROFÉU PAULO MUNHECA 

Pinico foi premiado com o título de vereador que mais apoia o esporte através de reconhecimento popular em pesquisa.

CARNAVAL MARIANA 
2024: TUCA 

FERNANDES É UMAS 
DAS ATRAÇÕES DO 

CARNAVAL DA PRIMAZ 
EM 2024

Programação do carnaval vai contemplar a 
família marianense.

  Durante coletiva de imprensa, o Prefeito de Mariana, Celso Cota 
Neto (MDB), anunciou que umas das atrações do Carnaval Mariana 
2024 é o artista de renome nacional, Tuca Fernandes. A programação 
conta também com inúmeros artistas do município de Mariana. 
  Outro detalhe apresentado na coletiva, foi sobre a Agremiação Zé 
Pereira da Chácara que está confirmada no Carnaval de Mariana. 
Celso, confirmou também que a Agremiação está com problemas na 
documentação e que estão juntos no sentido de buscar a resolução do 
problema. 
  O tem escolhido em 2024 é “Carnaval Mariana 2024 – Fantasias da 
Nossa História”.
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SEGURANÇA: OUROTRAN ENCERRA, COM SUCESSO DE ADESÃO, 
VISTORIAS EM VEÍCULOS DE TRANSPORTE COLETIVO DE OURO 

PRETO
Visando a segurança dos usuários, foram vistoriados táxis, meios de transporte coletivo turísticos e escolares da sede e dos distritos.

  Os motoristas que apresentaram toda a documentação 
solicitada, em conformidade com a legislação, receberam o selo 
oficial da Ourotran, no qual consta "Veículo Vistoriado", a 
assinatura do agente responsável, a quilometragem e a data da 
vistoria.
  O secretário de Segurança e Trânsito, Juscelino Gonçalves, 
falou da relevância dessa ação. 

«Nós entendemos como importantíssima essa vistoria no início 
do ano porque isso prepara todo o transporte público, as vans 
escolares, táxis tradicionais e táxis lotação, veículos de passeio, 
utilitários, enfim, todos que fazem parte do transporte público em 
Ouro Preto", disse o secretário.
  Juscelino falou ainda dos requisitos da legislação vigente e 
agradeceu a grande adesão dos condutores dos veículos.

 "Eles passam por essa vistoria para cumprirem as exigências do 
Departamento Estadual de Trânsito (Detran), do Conselho 
Nacional de Trânsito, e também as exigências próprias do 
Município de Ouro Preto. Os veículos que atendem aos 
requisitos, recebem o selo de que estão em conformidade com a 
legislação. Agradecemos a grande adesão dos condutores, nós 
tivemos uma maciça adesão. Assim, esses motoristas estão 
preparados para retomar suas atividades com maior segurança 
no trânsito para seus usuários", concluiu o secretário.

  Na última terça-feira, 23 de janeiro, foram encerradas, com 
sucesso, as vistorias realizadas pela Secretaria Municipal de 
Segurança e Trânsito (Ourotran), nos táxis, veículos coletivos 
turísticos e escolares do município. Neste mês de janeiro, a 
Ourotran convocou todos os motoristas que prestam serviços 
nesses automóveis, da sede e distritos, a comparecerem na sede 
do Departamento, localizada na Rua Mecânico José Português, 
240, bairro São Cristóvão.

Varanda das

Delícias

Endereço: Rua Santa Cruz - 114 - 
Barro Preto - Mariana/ Telefone: 

3557-2194 - 99798-6657

Servimos MARMITEX (atendimento de 11hrs ás 14hrs)
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Endereço: Rua topázio - Morada do Sol - Mariana/MG

*MODA MASCULINA
*FEMININA 
*PLUS SIZE

Já deu uma passadinha na nossa loja? 
Corre lá e surpreenda-se ! 

Muitas novidades e preços incríveis.

Endereço: Rua Josafá Macedo - 74 - centro / Telefone: (31)9 8454-4167 

@storearmodas

EM OURO PRETO SAIBA COMO ACIONAR O CONSELHO TUTELAR
O órgão é responsável por garantir que os direitos das crianças e dos adolescentes sejam cumpridos.

Rua Benedito Valadares, nº 99, bairro Pilar, em 
Ouro Preto
Telefone (31) 3559-3207 (Funcionamento de 
segunda a sexta-feira, das 8h às 17h)
Plantão: (31) 9 9231-1255
E-mail: ctopmg@gmail.com

Acione o Conselho Tutelar Cachoeira do 
Campo:

Rua São Bartolomeu, nº 164 A, bairro São 
Francisco, no distrito de Cachoeira do Campo
Telefone (31) 9 9231-0554

legislação. Foi criado junto com o Estatuto da 
Criança e do Adolescente (ECA), pela Lei nº 
8069/90. O órgão é responsável por garantir que 
os direitos das crianças e dos adolescentes sejam 
cumpridos.
Quando necessário, atuam junto às autoridades 
competentes como, por exemplo, o Ministério 
Público, ajudando a identificar o descumprimento 
dos direitos da criança ou adolescente e agindo 
para que as decisões das autoridades sejam 
cumpridas, emitindo notificações, solicitando 
documentos aos cartórios, entre outras ações.
Acione o Conselho Tutelar Ouro Preto:

  A principal missão dos conselheiros tutelares, 
considerados essenciais na proteção da infância e 
adolescência no Brasil, é receber denúncias de 
situações de violência, como negligência, maus-
tratos e exploração sexual, e atender crianças e 
adolescentes visando aplicar medidas de proteção 
previstas na lei, além de atender e orientar os pais 
ou responsáveis com base nas medidas de 
protetivas, e solicitar serviços de saúde, educação, 
assistência social, previdência e segurança.
O Conselho Tutelar é um órgão colegiado, 
constituído por representantes da sociedade, 
permanente e possui autonomia com base na 

VACINAÇÃO: MARIANA 
REALIZOU O DIA D CONTRA 

A COVID-19
No último sábado (20/01), os grupos prioritários receberam dose de reforço da 

vacina bivalente da Covid-19.

  A ação compreende o Dia D de Vacinação 
realizado pela Prefeitura de Mariana, através da 
Secretaria de Saúde, e tem por objetivo intensificar 
a vacinação e atualizar o cartão de vacina contra a 
doença.
  Daiane de Paula, representante do quilombo Vila 
Santa Efigênia e adjacências (Crasto, Embaúbas, e 
Engenho Queimado), acompanhou os membros do 
grupo que receberam o imunizante. 
“Vacinar é nos proteger e proteger o próximo. Para 
nós que vivemos em comunidade, é essencial e 
precisamos nos conscientizar”, conta. 
 Foram convocados para receber a vacina, o público 
60 anos ou mais, gestantes e puérperas, 
quilombolas, imunocomprometidos, pessoas com 
deficiência e profissionais da saúde com 40 anos ou 
mais. Os atendimentos aconteceram na Central de 
Imunização e nas Unidades Básicas de Saúde 
(UBSs) do bairro Cabanas e em Passagem.
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MINAS CONTRA A DENGUE: GOVERNO FORTALECE CAPITAL E 
INTERIOR PARA ENFRENTAR SEGUNDO ANO EPIDÊMICO PARA 

DENGUE E CHIKUNGUNYA
Decreto de emergência em saúde será publicado nesta semana para viabilizar contratações e compras de insumos com agilidade para o combate às arboviroses em todas as regiões.

aegypti (LirAa/LIA) que aponta, entre outros, o 
Índice de Infestação Predial pelo Aedes (IIP).

Trabalho em conjunto
  Também são promovidas reuniões periódicas do 
Comitê Estadual de Enfrentamento das Arboviroses 
para deliberar sobre o cenário epidemiológico no 
estado e as ações a serem realizadas por cada eixo 
que o compõe, além de encontros regulares com os 
Comitês Regionais de Enfrentamento das 
Arboviroses, visando o planejamento de ações e o 
repasse de orientações, e com as Unidades Regionais 
de Saúde para alinhamento estratégico. A SES-MG 
distribui ainda inseticidas e equipamentos para 
viabilizar as atividades de controle vetorial nos 
municípios.  

Carnaval 
  O Governo de Minas também vai atuar em conjunto 
com os blocos, durante o Carnaval, para sensibilizar 
os foliões sobre a importância de adotar atitudes 
simples, como o uso de repelentes, para reduzir o 
número de casos de dengue, chikungunya e zika. 
Além disso, os cuidados gerais que devem ser 
adotados por todos para evitar os focos do Aedes 
aegypti serão reforçados durante os dias de folia. 

Mobilização e qualificação
  Para a sensibilização dos gestores municipais no 
controle das arboviroses, a secretaria realizou, no dia 
(18/01), reunião on-line com prefeitos, secretários 
municipais de Saúde e referências técnicas em que 
foi apresentado o cenário, impactos e perspectivas 
para as doenças em 2024.  
  Ainda em janeiro, a SES-MG começará a percorrer 
todas as Macrorregionais de Saúde do estado para 
atuar junto a gestores, técnicos e profissionais dos 
municípios na avaliação, por meio de simulados, dos 
planos de contingência municipais, a fim de preparar 
e organizar as ações previstas.

Capacitação on-line
  Em fevereiro, está previsto, nos dias 7 e 8, curso 
presencial Qualificação em Manejo Clínico para 
Arboviroses, voltado para médicos e enfermeiros, 
que atuarão como multiplicadores para a assistência a 
pacientes em nível regional, alcançando toda a Rede 
de Atenção, de Unidades Básicas de Saúde a 
Unidades de Pronto Atendimento, de todo o   estado.
  Também está disponível no ambiente virtual da 
SES-MG o curso Arboviroses, para atualização do 
manejo clínico de pacientes com dengue, zika, 
chikungunya e febre amarela. Voltado para os 
profissionais de saúde envolvidos no atendimento à 
população afetada por essas doenças, o curso aborda 
sintomas, sinais de alarme, diagnóstico diferencial e 
tratamento.
“A dengue não tem tratamento específico, sendo 
indicada, principalmente, a hidratação. Os óbitos 
são causados, geralmente, pelo tratamento 
equivocado para um paciente com comorbidade, por 
exemplo. Por isso, a SES-MG vai rodar todas as 
regiões para capacitar as equipes na organização do 
atendimento aos pacientes, uma vez que um bom 
manejo clínico pode evitar muitos óbitos. Dessa 
forma, os profissionais estarão aptos a identificar os 
sinais de alarme e dar prosseguimento ao tratamento 
correto”, ressaltou Baccheretti.

Vacina contra a dengue
Com relação à vacina contra a dengue, o dirigente da 
SES-MG explicou que o Ministério da Saúde vai 
encaminhar as doses para os estados que apresentem 
números elevados de casos, incluindo Minas Gerais, 
e que o imunizante será destinado, a princípio, ao 
público com idade entre 10 e 14 anos. 
“Minas vai receber, em breve, as doses para 
distribuir aos municípios que estejam com incidência 
alta de casos. Assim que as doses estiverem 
disponíveis, vamos pactuar o cronograma de 
vacinação e definir o público-alvo. Provavelmente, a 
partir de fevereiro, vamos iniciar a vacinação do 
público prioritário no estado”, pontuou o secretário.

atendimento mais qualificado aos pacientes com 
suspeitas e diagnósticos de dengue, zika e 
chikungunya. Inclusive durante o Carnaval, quando 
BH deve receber cerca de seis milhões de foliões.
 O Plano de Contingência será executado em três 
fases, conforme a demanda do município, gestor 
pleno  de  serviços  de  saúde,  e  situação 
epidemiológica.
A Fundação se prepara para abrir um posto de 
hidratação (reposição volêmica) no Hospital Júlia 
Kubitschek (HJK), no Barreiro. A unidade reforçará 
a equipe médica na sua porta de urgência, com 
profissionais da própria rede e da equipe 
multidisciplinar da Prefeitura de Belo Horizonte. 
 O Hospital Infantil João Paulo II (região hospitalar) 
também terá reforço de profissionais na urgência e 
receberá uma unidade de hidratação. Já o Hospital 
Eduardo de Menezes (HEM), também no Barreiro, 
disponibilizará leitos para encaminhamentos de 
casos pela prefeitura. 
  Outras ações previstas são a expansão da 
capacidade de oferta de leitos de enfermaria no HEM 
e a definição da maternidade do Hospital Júlia 
Kubitschek como referência, para o município, no 
atendimento a gestantes infectadas pela dengue, 
chikungunya ou zika.   
  O plano inclui ainda a abertura de unidade de 
hidratação e a possibilidade de expansão de leitos de 
terapia intensiva no Hospital Eduardo de Menezes, 
além de dez novos leitos de terapia intensiva no HJK. 
Também está estruturado para ser aplicado no 
Hospital João Penido, em Juiz de Fora, que pode ser 
usado como retaguarda para o atendimento da 
dengue, de acordo com a necessidade. 

Biofábrica
Os investimentos se somam, ainda, a uma grande 
aposta: a construção da biofábrica da Wolbachia, que 
deve ficar pronta no primeiro semestre de 2024. 
As obras estão sendo executadas pela Vale S.A, 
como parte do Acordo Judicial assinado pelo 
Governo de Minas, Ministério Público de Minas 
Gerais, Ministério Público Federal, Defensoria 
Pública de Minas Gerais e mineradora, que visa 
reparar os danos decorrentes do rompimento das 
barragens em Brumadinho. A tragédia tirou 272 
vidas e gerou uma série de impactos sociais, 
ambientais e econômicos na bacia do Rio Paraopeba 
e em todo o estado de Minas Gerais.
Além de construir, equipar e mobiliar a unidade, a 
Vale S.A vai custear seu funcionamento por cinco 
anos, contados a partir da licença de operação, com 
investimento total de cerca de R$77 milhões.
  A estimativa é a de que a produção semanal da 
biofábrica, depois do início das atividades, seja de 2 
milhões de mosquitos que, uma vez inseridos no 
meio ambiente, vão se reproduzir com os Aedes 
aegypti locais e estabelecer uma população com 
Wolbachia, que não transmite as doenças. 
Os mosquitos produzidos na biofábrica serão 
destinados aos 22 municípios da Bacia do Rio 
Paraopeba. A expectativa   da SES-MG é que ocorra 
a expansão da produção para todo território estadual. 
“Estamos esperando a conclusão das obras da 
biofábrica, em maio deste ano, para iniciarmos as 
ações de combate a médio e longo prazo, para não 
precisarmos mais conviver com essas doenças que 
nos afligem há tanto tempo”, comemorou 
Baccheretti. 

Atuação o ano todo
  Por meio da Secretaria de Estado de Saúde, o 
Estado trabalha de forma contínua para monitorar e 
controlar a infestação do mosquito Aedes aegypti e 
para impedir o avanço da dengue, zika, chikungunya 
e ainda da febre amarela.
  Em novembro de 2023, a SES-MG publicou a 
Política Estadual para Vigilância, Prevenção e 
Controle das Arboviroses, que se configura como um 
conjunto de ações com a finalidade de prevenir e 
controlar a ocorrência dessas endemias na população 
e garantir o acesso a serviços de saúde, de forma 
oportuna, resolutiva, equânime, integral e 
humanizada, no âmbito do Sistema Único de Saúde 
em Minas Gerais (SUS-MG). 
  Em paralelo, foi publicado o Plano Estadual de 
Contingência para Enfrentamento das Arboviroses 
com vistas a organizar as ações de enfrentamento em 
caso de surtos ou epidemia no estado de Minas 
Gerais. 
A SES também dá suporte na elaboração e 
acompanhamento dos Planos Municipais de 
Contingência (PMC).  
Entre as ações realizadas durante todo o ano, 
destacam-se o monitoramento constante dos casos, 
incluindo os casos graves, incidência e óbitos, com 
atualização do Painel Arboviroses: Vigilância 
Epidemiológica: www.saude.mg.gov.br/aedes/painel 
e do boletim epidemiológico. 
Para direcionar as ações de controle pelos municípios 
mineiros, a SES-MG realiza ainda, trimestralmente, 
o Levantamento Rápido de Índices para Aedes 

  Cenários epidemiológicos exigem respostas 
imediatas. Diante da ameaça das arboviroses em 
Minas Gerais - estado que vive o segundo ano 
consecutivo epidêmico para dengue e chikungunya - 
o Governo de Minas detalhou, na terça-feira (23/01), 
série de ações com o objetivo prevenir e proteger a 
população das doenças causadas pelo mosquito 
Aedes aegypti. 
“Pela primeira vez, Minas vai viver o segundo ano 
consecutivo epidêmico para dengue e chikungunya. 
Por isso, ações imediatas estão sendo tomadas, 
especialmente o decreto de emergência que o estado 
vai publicar esta semana para facilitar tanto a 
contratação de profissionais, quanto a compra de 
insumos pelo estado e pelos municípios mineiros”, 
anunciou o secretário de Estado de Saúde, Fábio 
Baccheretti, em coletiva à imprensa em Belo 
Horizonte.
“Os indícios demonstram crescimento precoce dos 
números e a previsão é a de que até março devamos 
ter o pico de casos no estado. O que de fato sabemos 
é que teremos um ano difícil no estado de Minas 
Gerais”, destacou.
Historicamente, Minas Gerais tem um ano 
epidêmico de dengue a cada três anos. Em 2023, 
foram registrados 327.238 casos e 204 mortes de 
janeiro a dezembro. Neste ano, até 22/1, são 32.316 
casos prováveis da doença, 11.490 casos 
confirmados, 14 óbitos em investigação e um óbito 
confirmado no estado. Além disso, até o momento, 
forma notificados 4.353 casos prováveis de 
chikungunya, 3.067 casos confirmados da doença, 
dois óbitos em investigação e um óbito confirmado. 

Histórico
  Ainda segundo o secretário, desde outubro de 2023, 
a dengue apresenta um comportamento muito 
semelhante a 2016 e 2019, e até um pouco acima 
destes anos epidêmicos. 
Até o momento, 600 municípios mineiros 
apresentam casos de dengue. “A região Central 
concentra o maior número desses casos, mas a 
tendência é a de que a alta se espalhe por todo o 
estado neste ano. Não significa que teremos mais 
casos até o fim do ano, mas que tivemos um 
crescimento precoce”, explica. 
“A dengue tem muita relação com o período chuvoso 
e com o calor e, em setembro e outubro do último 
ano, tivemos recordes de altas temperaturas. Dessa 
maneira, a curva pode mudar um pouco. Por isso, a 
importância de reforçar os cuidados coletivos e 
individuais para evitar os criadouros de mosquitos”, 
ressaltou. 

Investimentos
  Para combater criadouros de mosquito e viabilizar 
outras medidas de prevenção e combate ao Aedes 
aegypti e às doenças dengue, zika e chikungunya, o 
secretário anunciou um incremento de R$ 32,2 
milhões a serem pagos no próximo mês de fevereiro 
aos municípios mineiros.
  O valor se soma aos R$ 80,5 milhões previstos para 
esse período sazonal, dos quais R$ 48,3 foram 
repassados em dezembro e R$ 32,2 estão previstos 
para o mês de julho.
O Governo de Minas também está investindo, via 
Secretaria de Estado de Saúde (SES-MG), R$ 30,5 
milhões para que os municípios contratem o serviço 
de drones que serão utilizados na identificação, 
monitoramento e tratamento dos focos e criadouros 
do Aedes aegypti, permitindo uma atuação mais 
direcionada e eficaz por parte das secretarias 
municipais de Saúde. Foram repassados R$ 15 
milhões em 2023 e o restante será pago nos próximos 
meses. 
“Os drones são bastante efetivos no mapeamento das 
regiões com focos do Aedes, pois verificam os locais 
com condições claras de focos de dengue e podem 
colocar o larvicida, que é mais eficaz que o fumacê, 
que combate apenas a forma adulta do mosquito. 
Hoje, os 853 municípios mineiros têm o recurso para 
adquirir esses equipamentos, alguns com repasses 
diretos e outros por meio dos consórcios de saúde”, 
ressaltou o secretário.

Tratamento 
  Desde 2023, 586 municípios foram beneficiados 
ainda com a entrega de equipamentos para 
enfrentamento às arboviroses, sendo que 344 deles já 
receberam itens como estereomicroscópios, bombas 
motorizadas e kits de hidratação. Os kits contêm 
cadeiras para coleta de sangue, macas, suporte para 
soro e outros itens que auxiliam a hidratação do 
paciente.

Fhemig amplia e qualifica a assistência 
Outra ação do Governo do Estado é preparar 
hospitais para receber pacientes das arboviroses. 
  Em Belo Horizonte, os hospitais que fazem parte da 
rede da Fundação Hospitalar do Estado de Minas 
Gerais (Fhemig) na capital mineira já estão 
mobilizados para ampliar a assistência e oferecer 
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COMTUR: OURO PRETO REALIZA ELEIÇÃO DE AGÊNCIA DE 
VIAGEM, RECEPTIVO E DE TRANSPORTE TURÍSTICO PARA 

COMPOR O CONSELHO DE TURISMO 
O COMTUR tem a missão de assessorar o Poder Executivo nas questões referentes ao desenvolvimento turístico do Município.

indicados.
  O edital completo com todas informações 
está disponível no site da Prefeitura de Ouro 
Preto:
 https://ouropreto.mg.gov.br/transparencia/
diario-publicacoes/3362. Mais informações 
no e-mail:
 turismo@ouropreto.mg.gov.br ou pelo 
telefone: (31) 3551-7329.

Pessoa Jurídica – CNPJ, ativo, documento 
que comprove a diretoria, se houver, 
comprovante de endereço da agência, 
atestado de funcionamento datado e 
assinado pelo responsável legal (conforme 
modelo no anexo ao edital), ofício com 
indicação dos seus representantes e os 
respectivos dados para contato (telefone e 
e-mail), e comprovantes de residência dos 

  A Secretaria Municipal de Cultura e 
Turismo, abriu o EDITAL Nº. 02/2024 - 
SECTUR/PMOP para a eleição de uma 
agência de viagem, receptivo e de 
transporte turístico para compor o Conselho 
Municipal de Turismo (COMTUR). O 
edital é destinado à seleção para uma vaga 
de cadastro de reserva para um mandato de 
dois anos, contados a partir da posse. As 
inscrições serão realizadas até o dia 23 de 
fevereiro de 2024, exclusivamente pelo e-
mail:
 casadosconselhos@ouropreto.mg.gov.br.
  Cabe ao Conselho Municipal de Turismo 
assessorar a Prefeitura nas questões 
referentes ao desenvolvimento turístico do 
Município de Ouro Preto, orientando e 
promovendo a sua difusão, além de 
deliberar sobre a política municipal de 
turismo, as ações dela decorrentes, e sobre a 
aplicação dos recursos do Fundo Municipal 
de Turismo (FUNTUR).
  Os interessados devem enviar, até o dia 23 
de fevereiro, e-mail com o assunto 
“INSCRIÇÃO ELEIÇÃO COMTUR”. Na 
mensagem, é preciso anexar cópias dos 
seguintes documentos digitalizados: 
Contrato Social, Cadastro Nacional de 

para vencermos a luta contra a dengue, 
mantenha a caixa d'água bem fechada, 
receba bem os agentes de endemias, amarre 
bem os sacos de lixo, coloque areia nos 
vasos de planta, guarde pneus em locais 
cobertos, limpe bem as calhas de casa, não 
acumule sucata e entulho, e esvazie 
garrafas PET, potes e vasos.
Em caso de focos de dengue, contate a 
Vigilância em Zoonoses pelos telefones 
3559-3294 ou 3559-3250, ou denuncie pela 
Ouvidoria Municipal, pelos telefones 
3559-3284 e 31 99752-6357 (WhatsApp), 
ou pelo e-mail:
 ouvidoria@ouvidoriaouropreto.com.br.
  Ao apresentar sintomas como febre, dor 
no corpo e nas articulações, dor atrás dos 
olhos, mal-estar, falta de apetite, dor de 
cabeça, manchas vermelhas no corpo 
procure atendimento na sua UBS de 
referência.

agentes responsáveis pela área onde o 
paciente reside e realiza o programa. O 
mesmo se aplica às notificações dos casos 
de suspeita de Zika e Chikungunya.
  A colaboração da população é essencial 

  As medidas adotadas pela Prefeitura, 
segundo a Vigilância de Zoonoses, incluem 
mutirões de combate à dengue e a 
intensificação das ações dos Agentes de 
Combate às Endemias (ACE).
  Estimativas do Ministério da Saúde 
mostram que o país pode ter de 1,5 milhões 
a 5 milhões de casos da doença em 2024. 
Até a data de 23 de janeiro, Ouro Preto 
apresenta 130 casos notificados para 
dengue, 72 casos positivos, 25 casos 
descartados e 33 casos em investigação.
  O Município apresenta eficácia na 
aplicação do Programa de Vigilância 
Entomológica (PVE), que abrange a 
distribuição de material educativo, 
aplicação de larvicida e eliminação de 
criadouros. A Vigilância Epidemiológica, 
ao receber as notificações de suspeita de 
dengue, repassa as informações para a 
Vigilância de Zoonoses, que contata os 

OURO PRETO CONTRA AS ARBOVIROSES 
VEM REALIZANDO AÇÕES DE PREVENÇÃO 

E CONSCIENTIZAÇÃO NO MUNICÍPIO
A Secretaria Municipal de Saúde tem adotado medidas preventivas contra a dengue, zika e chikungunya.



24_____________________________________________25/01/2024 a 01/02/2024

Sociais da Leticia Aguilar @leticiafaguilar_
Por aqui sempre aparece as notícias da semana, os aniversários, as homenagens, 

de tudo um pouquinho! Vem participar também - (31) 9 8632-8731
Endereço: Rua Bom Jesus  - 123  - Barro Preto 

Whatssap:  31 9 8223-9194

Cecília está chegando e os papais Bárbara e Jackson
estão ansiosos por esse encontro!

Jenni e Dney
estão radiantes

com a descoberta
de Sophia.

Que seja uma 
gestação linda

e tranquila!
Felicidade aos

papais!

Simpatia é o sobrenome de Patrícia! Essa vive de
bem com a vida e sempre com um astral top!Parabéns Aldo, arrasou na corrida de São Sebastião!

O Jornalista Cassiano Aguilar, recebendo a visita do 
pré-candidato a vereador por Mariana em 2024, Perdigão.

Derek completou mais um ano dia 23. Nós do Jornal
Panfletu’s desejamos toda felicidade do mundo!

Momento fofura por aqui! Raquel Marchetti ao 
lado do seu filho Pedro. Coisa mais linda!

Angelo e Cassiano recebendo a visita do vereador 
Ricardo Miranda em nossa redação! Volte sempre!

Sempre sorridente e feliz, esse é Edem!
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